

学校だより

【教育目標】

誠実で

誰にでも優しく

最後までやりとげる



黒木っ子



Kuroki elementary school

薩摩川内市立黒木小学校

R 2 . 5 . 1 9



新しい風を吹かせたい

校長 平山 淳郎

今回は、私が学校勤務時代（教頭時代まで）に休日や時間外を使って継続して取り組んできた2つの活動について少し紹介します。

1つ目は、様々な分野で活躍されている方々への取材活動です。平成15年度、学校支援ボランティア（今でいう学校応援団です。）の効果的活用をテーマに、県総合教育センターで1年間研修した際、ヒト・コト・モノの情報収集に取り組んだことがきっかけです。毎年10人を目標に、人材をリサーチし、アポイントを取り付けて対談形式でお話を聞かせていただいたり、具体的な活動を見せていただいたりしました。私なりの感想や分析をレポートにまとめ、写真データや録音とともに本人にお返ししていました。基本的には、活動に興味をもった方にお会いしているので、私が学ぶことはたくさんあるのですが、取材される方も「自分の活動を整理したり、振り返ったりするいい機会になる。」「活動のモニタリングになる。」と喜ばれる方が多かったです。O・Kさん(NPO法人SCC理事長、100mベスト10秒46、現県P連会長)、U・Mさん(映画「あん」主人公のモデル)、N・Mさん(元レスリング日本代表、吉田沙保里のライバル)など、そこでつながった多数の方々に講演会の講師や学校教育の指導者として協力していただきました。

2つ目は、書道・硬筆教室や陸上のクラブチームの運営と指導です。奄美大島の大和村では、塾や習い事の環境が身近になく、「子どもたちに学校外での学びの機会を！」という思いで書道・硬筆の教室を始めました。「休日は休みたい。」と思う日もありましたが、純朴な村の子どもたちが、「教頭先生ありがとうございました。」と満足して帰る様子を見ると「今日もやってよかった。」と毎回思いました。全くの素人から始めた子どもたちが、毛筆も硬筆も毎月のように昇級して力をつけ、2年目には、ほとんどが有段者となりました。また、鹿屋市や東串良町など一定の児童数があり、施設などの練習環境が整っている場合は、陸上競技のクラブチームを立ち上げました。100名以上の会員がいたため、国体・県体の選手や賛同してくれる教員等のネットワークをフル活用して運営と指導にあたりました。

書道・硬筆教室や陸上の指導を通して、子どもたちは力をつけ、私も指導法や運営のノウハウを学ばせてもらうとともに、情報を分析したり、戦略的にことを進めたりする手法など、本業（学校教育）に還元されたものも多くありました。

さて、そこで黒木では何ができるのか。学校教育が、何はともあれ、まず第一であることは言うまでもありませんが、それを支える社会教育や社会体育の充実、地域の活性化など、広い視野で新しい風を黒木に吹かせていければ幸いです。

＝6月の主な行事予定＝

【6月】

10日(水)人権集会

30日(火)眼科検診

1日(月)風水害避難訓練

19日(金)田植え(5,6年)

3日(水)プール開き

19日～25日(木)もくもく家庭学習週間



交通安全教室

4月13日(月)に警察署との連携による交通安全教室を実施しました。下学年は安全な横断歩道の渡り方を上学年は自転車の安全な乗り方について指導をしました。横断歩道での左右確認や自転車の左側通行など、基本的な交通ルールやマナーが身に付いていない子供が少なくありません。学校では「自分の命は自分で守る」ために危険予知能力を高める指導を機会をとらえて行っていきます。各ご家庭でも引き続き交通安全についての声かけをお願いします。地域の皆様も、子供たちの横断歩道の渡り方や自転車の乗り方などで気になることがありましたら、その場で注意したり学校へ連絡したりしていただくようお願いします。



横断歩道は「右左右」と見て渡ります



前に車が止まっている時は特に注意します

交通事故に遭わないために①飛び出さない②道路で遊ばない
③交通ルールを守る ことに気をつけるようにしましょう



読書好きな子供に育てたい



4月14日(火)に図書館開きがあり、図書委員会の子どもたちや図書担当の安田先生、司書補の樺山先生から図書室の本の扱い方や借り方についての説明がありました。図書館開きの終了後すぐに貸し出しを行ったところ、たくさんの子供が本を借りていました。

5月15日(金)には5、6年保護者の方による読み聞かせがあり、子供たちが身を乗り出してお話に聞き入っていました。毎月一回移動図書館もやってきます。いろいろな本にふれて、読書好きな子供に育てたいですね。



きまりを守ってたくさん本を借りてください



どの本を借りようかな



保護者による読み聞かせ

授業参観日



5月15日(金)5校時に今年度最初の授業参観を行いました。新型コロナウイルス感染拡大防止のため、学校が休業になり思うように学習が進められない一学期のスタートでしたが、子供たちは落ち着いて学習に取り組んでいます。1年生も入学してまだひと月が過ぎたところですが、聞く態度や話し方もよくできています。学校休業が終わり、本格的に授業が始まりました。学力がしっかり身に付くようこれからも指導していきます。お忙しい中、参観ありがとうございました。



大雨が降った時には 先日は土砂災害警報が発令され、帰りの会で「増水した川や側溝には近づかないこと」や「雨の時は歩く人も運転する人も視界が悪くなるので、交通安全に気をつけること」を話しました。梅雨到来間近ですが、ご家庭でも注意喚起をお願いします。

